
décadas. Quería que tuviéramos
nuestro propio ‘Nuestros años feli-
ces’”, postula, en referencia al filme
protagonizado por Robert Redford
y Barbra Streisand como una pareja
cuyas diferencias políticas en tiem-
pos de agitación social dificultan su
relación.

Conexión con el personaje

Bomer, quien es abiertamente
gay y está casado hace 12 años con
el publicista Simon Halls, explica
que pudo conectar con su persona-
je, un hombre que siente que debe
esconder su verdadera identidad
para alcanzar el éxito profesional.
En otras ocasiones ha contado que
en Hollywood le advirtieron que si
hablaba abiertamente sobre su se-
xualidad, no lograría conseguir ro-
les protagónicos.

“Crecí en un pueblo conservador
de Texas y ciertamente entiendo

eso de tener que bifurcar mi propia
vida para sobrevivir. Así lo sentí en
el colegio”, señala. “Pero Hawks
también es un rebelde a su manera.
Es un disidente, y tiene una menta-
lidad de no importarle nada bajo
ese exterior tan compuesto. Esos
aspectos fueron divertidos de ex-
plorar”, añade.

“Compañeros de viaje” ha sido
reconocida por ahondar en una rela-
ción entre dos hombres de forma
multidimensional, algo poco visto
hasta ahora en televisión. Pero Bo-
mer asegura que no era la intención
de nadie cambiar la forma de hacer
entretención en Hollywood. 

“No nos preocupamos de cómo
fuera a resonar. Solo tratamos de ser
honestos con los personajes y no sa-
nitizar su amor ni intimidad de nin-
guna manera, sino que dejar que
fuera una reflexión externa de lo
que pasa con esos personajes inter-
namente. Para mí, la forma en que

ellos conectan es que trabajan sus
traumas juntos a través de su rela-
ción, y eso es integral en la historia.
Solo agradezco que no hayamos te-
nido que censurarnos y que eso le
haya hecho sentido a la audiencia”,
sostiene.

Bomer también aparece en
“Maestro”, la nueva película de
Bradley Cooper para Netflix, pero
dice que por ahora no tiene grandes
proyectos por delante. 

“Es muy difícil, porque después
de hacer estos proyectos realmente
he necesitado un receso. Cuando tie-
nes experiencias creativas tan increí-
bles, tienes que reconciliarte con el
hecho de que lo que hagas después
no será igual. Así que he sido muy
particular con lo que estoy buscan-
do. Si vienen a mí historias que sien-
to que puedo ayudar a que se hagan
visibles, como producir, lo haré, pe-
ro no he encontrado ese próximo
gran trabajo aún”, plantea el actor.

Matt Bomer dice que decidió
no leer las críticas de su más
reciente serie, “Compañeros

de viaje”. “Este es uno de esos traba-
jos y roles que terminé de hacer sin-
tiendo que dejé todo sobre la mesa”,
señala a “El Mercurio”. “Traté de no
prestar atención a nada más, no que-
ría que opacara lo que fue una her-
mosa experiencia de filmación”,
plantea.

La ficción, que ya puede verse en
Paramount+, ha atraído considera-
ble atención mediática y críticas en
su mayoría elogiosas, sobre todo al
trabajo del actor estadounidense de
46 años, por su rol de Hawkins Fu-
ller, un oficial del Departamento de
Estado en los años 50 con una pro-
metedora carrera que oculta su ho-
mosexualidad. 

Bomer compite ahora por un Glo-
bo de Oro a Mejor Actor en una Mi-
niserie por el rol. “El hecho de que la
serie haya tenido la respuesta que ha
tenido significa mucho para mí. Por
supuesto que me gusta ser reconoci-
do por mis colegas y los críticos, y lo
que sea que ayude a que más gente
vea la producción”, comenta.

“Compañeros de viaje”, una
adaptación de la novela homónima
de Thomas Mallon, fue adaptada a la
pantalla chica por Ron Nyswaner,
guionista nominado al Oscar por el
filme “Filadelfia”. Bomer cuenta
que “nunca había leído nada” como
esta historia. “(El productor) Robbie
Rogers me trajo el libro y lo leí en
tres días, lo llamé y le dije que tenía
que ser parte de esto”, agrega. 

La trama se centra en la relación
clandestina entre Hawkins Fuller y
Tim Laughlin (Jonathan Bailey) a lo
largo de varias décadas, pero la serie
agrega más contexto histórico de lo
que estaba pasando en Estados Uni-
dos durante las décadas entre los 50
y 80, incluyendo la persecución a
homosexuales y el movimiento por
los derechos civiles. 

“Nunca había visto una historia
de amor gay contada en múltiples

Matt Bomer: “Entiendo tener
que bifurcar tu vida para sobrevivir”

ROMINA RAGLIANTI

El actor habla de su trabajo en la serie de Paramount+ “Compañeros de
viaje”, por la que está nominado a un Globo de Oro.

El actor dice que la
trama de la película lo
sedujo desde un princi-
pio. “Nunca había visto
una historia de amor
gay contada en múlti-
ples décadas”, afirma. 
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dad porque yo la viví con él”,
dice y agrega: “Quise dar mi
testimonio cristiano porque
siento que pude superar el
proceso del duelo y la muerte
de mi hijo porque creo en
Dios. El día que murió mi hijo,
me arrodillé y dije: ‘Dios mío,
ayúdame y acógeme en tus
brazos porque sola no voy a
poder’. Y así ha sido”.

El libro también tiene espa-
cio para otro de los episodios
oscuros de su vida, que tuvo
un fuerte impacto en su carre-
ra actoral. Fue la cirugía estéti-
ca que le produjo inflamacio-
nes en su rostro, que la hicie-
ron reducir su actividad profe-
sional. “Ahora estoy con una
cara muy normal. Llevo más
de diez años en tratamiento. Y
bueno, eso claro que truncó mi
carrera televisiva por razones
obvias. La televisión es ima-
gen. Tenía la cara muy defor-
me y era imposible que pudie-
ra trabajar. Porque además yo
me sentía mal, incómoda”.

Además de las consecuen-

cias de la operación, Solimano
cuenta las razones de por qué
se sometió a la intervención,
detallando que a medida que
envejecía sintió que los cana-
les de televisión la trataban
con menos cariño y que cada
vez había menos espacio para
ella y con peores condiciones
laborales. “Hay pocos perso-
najes para nuestra edad”, dice.

Pero ha seguido haciendo
clases de oratoria y doblajes, y
está a punto de lanzar un pro-
yecto ligado al teatro, aunque
desde una mirada más comer-
cial. Será una plataforma lla-
mada Somos teatro, donde se
ofrecerán obras para eventos
corporativos o municipalida-
des. Adelanta que lo de escri-
bir le quedó gustando y que
ahora trabaja en cuentos que
podría llegar a publicar en un
nuevo libro.

“Quien soy” se puede com-
prar a través de la página web
de Ediciones On Demand o es-
cribiendo al correo sandrasoli-
mano@gmail.com.

La pandemia sirvió para
que Sandra Solimano concre-
tara una idea que ya le venía
rondando hace un tiempo, es-
cribir su autobiografía. 

En el período de confina-
miento, la actriz tomó un taller
de literatura con la periodista
y escritora Mary Rogers. En la
primera sesión hicieron el
ejercicio de escribir en media
hora algo que tuvieran ganas
de relatar. Ella se aventuró con
contar su vida y, para su sor-
presa, cuando lo leyó ante sus
compañeros, el texto fue reci-
bido con entusiasmo. Ese fue
e l impulso para escr ib i r
“Quién soy” y que lanzó en Si-
darte. El texto incluye fotogra-
fías y tiene 200 páginas, divi-
didas en 22 capítulos, en los
que aborda distintos ámbitos,
como su familia, su trabajo, su
infancia y sus grandes dolores.

El mayor de ellos es la muer-
te de su hijo, el también actor
Eduardo Mujica, quien se sui-
cidó en 2019 a los 44 años. En
el libro, la actriz relata cómo
vivió esa situación y el poste-
rior duelo, e incluso incorpora
extractos de la carta de despe-
dida que dejó su hijo. 

“Fue una experiencia muy
sanadora, porque yo estaba vi-
viendo un duelo. Y fue muy
bueno para mí poder expresar
mis emociones, mis recuerdos,
mis sensaciones. Fue como
una terapia”, explica.

Solimano asegura que no
sintió pudor a la hora de escri-
bir estas revelaciones, ya que
una de sus principales motiva-
ciones era hablar de manera
transparente sobre la bipolari-
dad, condición con la que car-
gaba su hijo. Además, también
aborda la importancia que tu-
vo la fe para ella en su duelo. 

“Creo que esto puede ayu-
dar. A mí me sirvió para en-
tender lo que era la bipolari-

Sandra Solimano publicó 
su compleja autobiografía

RAIMUNDO FLORES S.

La actriz indaga en aspectos sensibles de su vida personal y
profesional, como la muerte de su hijo y los problemas que
tuvo a partir de una cirugía estética.

Sandra Solimano en la última obra que protagonizó, “La vecina de arri-
ba”, junto a Sergio Hernández.
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sientes que mereces estar ahí. Y salir de eso fue difí-
cil, porque sentía mucha ansiedad. Luego me sentí
con suerte de poder tener de nuevo una carrera y ahí
volví a disfrutarlo. Se me abrió un apetito por hacer
el trabajo bien y tener una carrera de largo aliento”. 

Recientemente, Labbé participó en la serie “Jack
Ryan” y en la película “Mistery Island”, junto a
Charlie Webber (“How to get away with murder”).
Asegura estar muy cerca de obtener un rol protagó-
nico en una serie bíblica y no abandona su sueño de
saltar a Estados Unidos y trabajar en Hollywood. “La
edad ya no importa, importa cuándo estás listo con el
cuerpo de trabajo que has generado. Y mi meta sigue
siendo llegar a Estados Unidos, porque es el campo
más grande para los latinos. Además que al acento
británico, que es el que tengo, le va súper bien en las
producciones americanas. Quiero ser el primer chi-
leno moreno al que le vaya súper bien en el mundo
del cine. Tenemos a Pedro Pascal, pero chilenos mo-
renos dejando una marca afuera no hay. Así que esa
es mi meta”.

Casi dos décadas atrás, el chileno Francisco Labbé,
quien dejó el país cuando tenía apenas ocho meses y
ha vivido casi toda su vida en Inglaterra, se abría pa-
so en el cine con roles pequeños en cintas como “Mu-
nich” (2005), de Steven Spielberg; o “Hijos del hom-
bre” (2006), de Alfonso Cuarón. Tenía altas expecta-
tivas y grandes sueños. Sin embargo, a través de Zo-
om desde el puerto de San Antonio, Labbé afirma:
“Luego vino un momento triste, porque simplemen-
te los casting pararon. En paralelo, veía a mis amigos
comprándose casa, casándose y la verdad es que no
quería quedarme atrás”. Así que tomó la difícil deci-
sión de dejar la actuación y se dedicó al reclutamien-
to para empresas internacionales. Además, se casó
con una chilena y tuvo tres hijas, con quienes pasa
por estos días unas vacaciones en el país. 

En todo caso, en 2017 el actor vivió algo que tomó
como una señal: “Estaba caminando con unos ami-
gos en Notting Hill cuando me encontré de frente
con Alfonso Cuarón, que se estaba bajando de un ta-
xi. Se acordó de mí, nos saludamos y me preguntó:
‘¿Cómo va la actuación?’. Le conté lo que había suce-
dido y me dijo: ‘Bueno, pues empieza de nuevo ya’.
Como creo en las señales, esa misma noche le escribí
a mi agente, con quien no hablaba desde hace una
década. Me preguntó cuáles eran mis expectativas y
le dije que ninguna. Y ahí comenzamos de nuevo”. 

En su regreso, a Labbé le ha ido bien. Ya ha tenido
roles secundarios en series como “McMafia” y “Ha-
lo”; además de películas como “Maestras del enga-
ño” (2019), con Anne Hathaway y Rebel Wilson, y
“Agentes 355” (2022), con Jessica Chastain. En esta
interpretó al esposo de Penélope Cruz. También in-
terviene en el exitoso videojuego “As dusk falls”. 

Actualmente, con 49 años, Labbé reconoce que
ahora enfrenta la actuación desde una perspectiva
muy diferente: “La verdad es que en ese tiempo veía
la actuación más como una manera de obtener fama
y dinero. Pero ahora lo hago porque me llena el alma.
Me gusta ser parte de algo que le provee entreten-
ción y un escape a la audiencia, creo que así estás
haciendo una contribución a la sociedad. No lo hago
por una cosa de ego, como era cuando tenía 30”. 

Y también admite que volver a los sets de filma-
ción fue todo un proceso: “Siento que hubo dos eta-
pas. Cuando recién había regresado tuve algo que
suele llamarse ‘síndrome del impostor’, donde no

Actor chileno Francisco
Labbé vuelve a abrirse

paso en la pantalla europea

FERNANDO ZAVALA 

Tras dejar la actuación durante una década, el intérprete que
trabajó con cineastas como Steven Spielberg y Alfonso Cuarón,

ha retomado su actividad participando en series como “Jack
Ryan” y películas como “Agentes 355”. 

Francisco Labbé mantiene su sueño de saltar a Estados
Unidos y trabajar en Hollywood. 

C
E

D
ID

A

ESPECTÁCULOS
SANTIAGO DE CHILE, MARTES 2 DE ENERO DE 2024

“Wonka” fue la película 
más taquillera de fin de 
año en Estados Unidos
La cinta protagonizada por Timothée Chala-
met, que fue estrenada el 15 de diciembre
en Estados Unidos, se convertió en el filme
más visto de fin de año en ese país. La cinta
obtuvo una recaudación de US$ 23,9 millo-
nes el último fin de semana y lleva US$ 31
millones acumulados. Dejó en la segunda
posición a “Aquaman”, protagonizada por
Jason Momoa, que tiene una recaudación de
US$ 26 millones. Chalamet, además, vive
uno de los mejores momentos de su carrera
e incluso fue elegido por el sitio web TC
Candler como el hombre más guapo del
mundo. 

Disney pierde los derechos
de primera versión 
de Mickey Mouse
A partir del 1 de enero la primera
e icónica imagen de Mickey
Mouse, el emblemático ratón de
la compañía Disney, pasó a ser
de dominio público. Esta se pudo
ver en el cortometraje “Steambo-
at Willie”, de 1928, cocreado
entre la compañía y Ub Iwerks, y
que mostraba una graciosa histo-
ria en que Mickey navegaba por
un río en un bote y coqueteaba
con Minnie. La imagen pasó a ser
de dominio público debido a que
la ley estadounidense dejó de
proteger los derechos de autor al
cumplirse 95 años del lanza-
miento del corto, uno de los
primeros en que imagen y soni-
do estaban sincronizados. 
“Las versiones más modernas de
Mickey no se verán afectadas por
la expiración de los derechos de
autor de ‘Steamboat Willie’, y
Mickey seguirá desempeñando
un papel destacado como emba-
jador global de Walt Disney
Company en nuestra narración
de historias, atracciones de par-
ques temáticos y productos”,
informó ayer la compañía Disney
a través de un comunicado. 
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